

2023-09-15

Elegir consejeros distritales imparciales, el reto para las elecciones de 2024: IECM

Autor: David Martinez

Con el inicio formal del proceso electoral 2023-2024 en la capital del país, comienza la selección de los consejeros distritales, lo que tiene un reto implícito: que quienes participen sean apartidistas.

Fue el 10 de septiembre cuando el pleno del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) sesionó para declarar, de manera oficial, el arranque del camino rumbo a los comicios de 2024.

Los Consejos Distritales se integran por 198 miembros y son órganos colegiados de carácter temporal; entre sus responsabilidades se encuentran la recepción de los paquetes electorales al finalizar la jornada, la realización de los cómputos, el conteo de votos, participar en la entrega de las constancias de mayoría, y la declaración de validez del proceso electoral.

En el @iecm garantizamos los derechos políticos-electorales a candidaturas y ciudadanía.

Todas y todos formamos parte de las #EleccionesCDMX; es momento de involucrarse

La conversación completa en: <https://t.co/VABDdj2Ga> pic.twitter.com/LQUfkSoHoW

Ernesto Ramos Mega (@ramos_mega) September 14, 2023

El 2 de junio de 2024, los habitantes de la Ciudad de México (CDMX) elegirán al titular de la Jefatura de Gobierno; 66 diputaciones (33 de mayoría relativa, 32 de representación proporcional y una diputación migrante) del Congreso local; y a las y los titulares de las 16 alcaldías con sus respectivas concejalías.

Participación ciudadana, elemento trascendental

Bernardo Valle Monroy, consejero del IECM, afirma en entrevista que la conformación de los Consejos Distritales es importante porque es parte del elemento ciudadano trascendental para garantizar la imparcialidad en los procesos electorales.

"Es fundamental que todas estas actividades sean vigiladas por ciudadanos y que estas personas sean ajenas a los intereses de los partidos políticos. Que los ciudadanos sean actores y que ellos mismos tengan la oportunidad de revisar todas las acciones que se desplieguen. Ellos son los responsables de hacer los cómputos distritales de la elección a diputados, concejales y alcaldes", detalla.

Valle Monroy menciona que la convocatoria para la elección de los Consejos ya fue publicada y el proceso de registro de aspirantes será del 18 al 28 de septiembre. Entre los requisitos, se establece que quienes aspiren a participar en el proceso no hayan sido candidatos o candidatas en alguno de los tres procesos electorales anteriores.

"Es fundamental que todas estas actividades sean vigiladas por ciudadanos y que estas personas sean ajenas a los intereses de los partidos políticos" Bernardo Valle Monroy Consejero Electoral del IECM.

En este sentido, indica que para garantizar un ejercicio imparcial y que no refleje intereses partidistas, el IECM hará un análisis curricular de todos los perfiles para elegir a los mejores.

"Se va a hacer una revisión exhaustiva, vamos a pedir información al Instituto Nacional Electoral sobre las candidaturas y verificar que quienes se registran sean personas imparciales", comenta.

Garantizarán inclusión de poblaciones vulnerables

El [Instituto Electoral de la Ciudad de México](#) dio a conocer que asegurará que en las postulaciones realizadas por los partidos políticos o en las postulaciones sin partido, sean incluidos los grupos de atención prioritaria.

En esos grupos se encuentran las personas con discapacidad, jóvenes, adultos mayores y miembros de la comunidad de la diversidad sexual, conforme a lo establecido en el Código de Instituciones y Procedimientos [Electoral](#) local.

Para ello, el 13 de septiembre emitió los lineamientos para la postulación de candidaturas a Jefatura de Gobierno, diputaciones, alcaldías y concejalías en el proceso [electoral](#) local ordinario 2023-2024.

El pasado domingo dimos el banderazo inicial para las [#Elecciones2024](#) en la [#CDMX](#) en las que se escogerán 287 cargos:

-Jefatura de Gobierno: 1

-Diputaciones MR: 33

-Diputaciones RP: 32

-[Diputación Migrante](#): 1

-Alcaldías: 16

-Concejalías: 204

<https://t.co/PHrY8U7EZ8>

Abro

Erika Estrada (@ErikaStradaRuiz) September 14, 2023

Con lo anterior se definen las reglas para el registro y sustitución de las postulaciones; los convenios tanto de coalición como de [candidatura](#) común; la postulación para la elección consecutiva; los bloques de competitividad y las acciones afirmativas que deberán cumplir los partidos políticos.

La normativa fue aprobada por el Consejo General derivado de la reforma al Código de Instituciones y Procedimientos [Electoral](#) de la Ciudad de México realizada el 2 de junio, en la que se establecieron una serie de acciones afirmativas, a efecto de eliminar la discriminación y garantizar el derecho de toda persona a la igualdad ante la ley, especialmente para tomar parte en las [elecciones](#).

2023-09-15

Cuauhtémoc Blanco sí puede buscar Jefatura, asegura [IECM](#)

Autor: Armando Yeferson

Tras el destape de Cuauhtémoc Blanco por la Jefatura de Gobierno en 2024, la consejera del [Instituto Electoral de la Ciudad de México \(IECM\)](#), Sonia Pérez, comentó que el organismo ve una pluralidad en los interesados en contender por dicho cargo público, pero resaltó que existen lineamientos para hacerlo.

"Vemos una pluralidad de personas que participan, y es un derecho que tienen las personas que viven en la Ciudad de México, no solamente a través de los partidos políticos sino también a través de las candidaturas sin partido", comentó.

En entrevista con 24 HORAS, la consejera del [IECM](#) indicó que la Constitución y el código [electoral](#) local estipula que para ser jefe de Gobierno, el aspirante debe ser originario de la Ciudad de México o tener una residencia mínima de cinco años en la capital.

Asimismo, comentó que los actuales servidores públicos que aspiren a la [candidatura](#) deben separarse del cargo para evitar el uso de recursos públicos con fines proselitistas o vulnerar el principio de imparcialidad.

Respecto a las candidaturas independientes a la Jefatura de Gobierno, subrayó que el proceso [electoral](#) en la [CDMX](#) inició el 10 de septiembre pasado, por ello los interesados por la vía independiente tendrán hasta el 3 de enero del 2024 para juntar 80 mil firmas, mismas que deberán ser avaladas por el [IECM](#).

En tanto, sobre la utilidad y continuidad de las candidaturas independientes, resaltó que éstas son un reconocimiento a los derechos políticos [electorales](#) de la ciudadanía, las cuales cada vez han despertado mayor interés.

"Es importante (...) fomentar el conocimiento de estas candidaturas, para que las personas también tengan otras opciones [electorales](#)", expuso.

LEG

2023-09-15

Asegura [IECM](#) que Cuauhtémoc Blanco puede buscar Jefatura de la [CDMX](#)

Autor: Redacción

Tras el destape de Cuauhtémoc Blanco por la Jefatura de Gobierno en 2024, la consejera del [Instituto Electoral de la Ciudad de México \(IECM\)](#), Sonia Pérez, comentó que el organismo ve una pluralidad en los interesados en contender por dicho cargo público, pero resaltó que existen lineamientos para hacerlo.

"Vemos una pluralidad de personas que participan, y es un derecho que tienen las personas que viven en la Ciudad de México, no solamente a través de los partidos políticos sino también a través de las candidaturas sin partido", comentó.

En entrevista, la consejera del [IECM](#) indicó que la Constitución y el código [electoral](#) local estipula que para ser jefe de Gobierno, el aspirante debe ser originario de la Ciudad de México o tener una residencia mínima de cinco años en la capital.

Asimismo, comentó que los actuales servidores públicos que aspiren a la [candidatura](#) deben separarse del cargo para evitar el uso de recursos públicos con fines proselitistas o vulnerar el principio de imparcialidad.

Respecto a las candidaturas independientes a la Jefatura de Gobierno, subrayó que el proceso [electoral](#) en la [CDMX](#) inició el 10 de septiembre pasado, por ello los interesados por la vía independiente tendrán hasta el 3 de enero del 2024 para juntar 80 mil firmas, mismas que deberán ser avaladas por el [IECM](#).

En tanto, sobre la utilidad y continuidad de las candidaturas independientes, resaltó que éstas son un reconocimiento a los derechos políticos [electorales](#) de la ciudadanía, las cuales cada vez han despertado mayor interés.

"Es importante (...) fomentar el conocimiento de estas candidaturas, para que las personas también tengan otras opciones [electorales](#)", expuso.

Las dirigencias del PAN, PRI y PRD anunciaron que mantienen pláticas para determinar el método de selección de su candidato a la Jefatura de Gobierno.

Fecha: 2023-09-15 11:09:39

Medio: Canal 120 Milenio

Autores: Josué Becerra

Duración: 00:00:38

Transcripción:

JOSUÉ BECERRA, CONDUCTOR: Y las dirigencias del PAN, PRI y PRD en la Ciudad de México que encabezan Andrés Atayde, Israel Betanzos y Noria Arias, informaron que siguen construyendo el método para la selección de la candidatura a la Jefatura de Gobierno, así como de los demás.

A través de una declaración conjunta, los Presidentes de los tres partidos aseguraron que mantienen un respeto irrestricto al calendario electoral publicado por el Instituto Electoral.

Indicaron que el 5 de noviembre, como establecen los tiempos electorales, registrarán su coalición ante el Instituto Electoral de la capital.

DFFD

Resumen Informativo En los Tiempos de la Radio.

Medio: 103.3 Radio Fórmula

Fecha de emisión: 15 septiembre 2023

Programa: En los Tiempos de la Radio,

Conduce: Oscar Mario Beteta, (Resumen Informativo) –

Hora: 06:01:45

JUAN MANUEL DE ANDA, CONDUCTOR: Delfina Gómez rindió protesta como gobernadora del Estado de México para el periodo 2023-2029, aunque entrará en funciones hasta el sábado 16 de septiembre. En su mensaje se congratuló por ser la primera mujer en gobernar la entidad y aseguró que su gobierno profundizará
(.....)

JUAN MANUEL DE ANDA: Las dirigencias del PAN, PRI y PRD que conforman la alianza Va por la Ciudad de México, anunciaron que mantienen pláticas para determinar el método de selección de su candidato a la Jefatura de Gobierno y fijaron el 5 de noviembre para presentar su plataforma de Gobierno de coalición ante el **Instituto Electoral de la capital del país.**

2023-09-15

PAN-PRI-PRD, sin prisa para definir método de selección

Autor: Omar Díaz

Las dirigencias del PAN, PRD y PRI en la Ciudad de México declararon ayer que continúan en pláticas sobre su método de selección para definir a sus candidatos a la Jefatura de Gobierno, alcaldías, diputaciones locales y concejalías.

En un breve comunicado conjunto, precisaron que mantienen un respeto irrestricto al calendario publicado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), y que la comunicación entre las tres dirigencias se ha mantenido "constante y fluida", de tal manera que siguen construyendo lo que será el método para la selección de candidaturas.

"Confirmamos que el 5 de noviembre, tal como lo establece el calendario electoral, presentaremos nuestro gobierno de coalición electoral ante las autoridades electorales correspondientes", sostuvieron los partidos aliados.

Añadieron que existe una comunicación permanente con la sociedad civil organizada, militantes y simpatizantes de los distintos partidos políticos para conformar estas candidaturas.

Este comunicado se da tras una reunión que sostuvieron el miércoles Nora Arias (PRD), Andrés Atayde (PAN) e Israel Betanzos (PRI).

Algunos aspirantes del Frente, como el alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, han urgido a las dirigencias a definir el método.

Nora Arias, presidenta del PRD capitalino, comentó hace una semana a este medio que estas negociaciones no las están haciendo "sobre las rodillas", que van en tiempo y hay una propuesta sobre la mesa para que cada uno de los partidos elija a el mejor o la mejor y que ellos tres se vayan a recolección de firmas, foros y encuesta.

"Nosotros somos muy precisos, estamos en tiempo. Sé que andan desesperándose y diciendo 'ah, el método, el método, está bien, pero no lo hacemos sobre las rodillas, o sea, es el método que sea preciso, que estemos de acuerdo los tres partidos y lo soltamos", indicó la presidenta perredista.

Este 11 de septiembre, la alcaldesa Sandra Cuevas, una de las aspirantes a la Jefatura de Gobierno, le envió a los tres dirigentes partidistas de la oposición una propuesta de método para designar al candidato o candidata del Frente Amplio en la Ciudad, que incluye que los aspirantes recaben 70 mil firmas de apoyo ciudadano en un lapso de dos meses.

De igual forma, propuso que haya un comité organizador, pero en donde se incluya a la UNAM y al Instituto Nacional Electoral (INE). Por último, dijo que también se deben realizar foros por toda la Ciudad, y que el INE y la UNAM deben sancionar y supervisar la consulta final que se haga para definir al abanderado o abanderada.

Hasta el momento han levantado la mano para competir por el Frente Amplio, además de Sandra Cuevas, los ediles de Benito Juárez, Santiago Taboada, y de Álvaro Obregón, Lía Limón.

También la senadora del PAN, Kenia López; la diputada federal del PRI, Cynthia López; la expresidenta del PRI en la Ciudad de México, Mariana Moguel.

El líder del PRD en el Congreso de la CDMX, Víctor Hugo Lobo; el diputado federal del PRD, Luis Espinosa Cházaro y la propia Nora Arias.

El año electoral en la Ciudad de México comenzó el pasado 10 de septiembre donde las autoridades del Instituto Electoral capitalino llamaron a una competencia dentro de la legalidad y la ética.

PAN, PRI y PRD en CdMx, el 5 de noviembre presentarán su plataforma

RAFAEL ORTIZ

Las dirigencias de los partidos Acción Nacional (PAN), Andrés Atayde, de la Revolución Democrática (PRD), Nora Arias, y del Revolucionario Institucional (PRI), Israel Betanzos, que conforman la alianza *Va por la CdMx*, anunciaron que mantienen pláticas para determinar el método de selección de su candidato a la Jefatura de Gobierno y fijaron el 5 de noviembre para presentar su plataforma de gobierno de coalición ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México.

En respuesta a las voces de liderazgos políticos afines a los tres partidos y aspirantes a la Jefatura de Gobierno, quienes hicieron un llamado a definir la forma en la que saldrá seleccionado la o el abanderado de la oposición, los dirigentes del PAN, PRI y PRD anunciaron que se mantienen las reuniones para establecer lineamientos rumbo al proceso electoral de 2024.

A través de cinco puntos, los dirigentes resaltaron que **serán respetuosos de los tiempos que marcan las autoridades electorales de la Ciudad de México para evitar sanciones.** “Mantendremos un respeto irrestricto al calendario electoral publicado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México.

“La comunicación entre las tres dirigencias se ha mantenido constante y fluida, de tal manera que seguimos construyendo lo que será el método para la selección de la candidatura a la Jefatura de Gobierno, así como las demás”, acordaron los partidos. El presidente del PAN en la capital, **Andrés Atayde**; del PRD, **Nora Arias**, y del PRI, **Israel Betanzos**, confirmaron que el 5 de noviembre, tal y como lo establece el calendario electoral, presentarán su plataforma de gobierno de coalición ante el Instituto Electoral local. Agregaron que además de las pláticas entre la cúpula partidista, también se mantienen reuniones con organizaciones de la sociedad civil.

El comunicado de la alianza *Va por la CdMx* se da luego de que la alcaldesa de Cuauhtémoc, **Sandra Cuevas**, diera a conocer sus aspiraciones para obtener la candidatura a la Jefatura de Gobierno. Incluso, pidió a las dirigencias de los tres partidos definir a la brevedad el método de selección del candidato y sugirió que se inicie una encuesta en las 16 alcaldías para determinar a la persona mejor posicionada. **Cuevas propuso**

además que el método de selección de candidatos en la Ciudad de México sea supervisado por el Instituto Nacional Electoral y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).



2023-09-15

Ordenan contemplar a jóvenes en las fórmulas

Autor: Eunice Cruz

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) emitió los lineamientos para la postulación de candidaturas del proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024 en los que destaca la obligación de los partidos de incluir al menos siete fórmulas de candidatos a diputados de mayoría relativa con personas de hasta 35 años de edad.

El IECM estableció que al menos una de estas siete fórmulas debe estar en los bloques de competitividad alto o medio, mientras que al menos una fórmula con población perteneciente a algún grupo de atención prioritaria debe ser ubicada en un bloque de competitividad alta y otra en el de media.

Añadió que "en el caso de diputaciones de representación proporcional, deberán incluirse cuatro fórmulas de personas jóvenes y una fórmula de personas de algún grupo de atención prioritaria".

Los lineamientos señalan que de acuerdo al artículo 11 de la Constitución Política local, se debe reconocer la atención a personas con discapacidad, pertenecientes a pueblos y barrios originarios, comunidades indígenas residentes, personas de la diversidad sexual y de género, afromexicanas y adultos mayores.

Por lo tanto, expresó, "se estableció una serie de acciones afirmativas a efecto de eliminar la discriminación y garantizar el derecho de toda persona a la igualdad ante la ley, especialmente para tomar parte en las elecciones".

En el documento aprobado por el Consejo General del IECM se establece que la inclusión de jóvenes, grupos vulnerables y personas pertenecientes a población de atención prioritaria es obligatoria y se debe observar en la postulación de todos los candidatos a cargos de elección popular.

Entre los grupos de atención prioritaria se incluye a personas con alguna discapacidad y a los habitantes de comunidades indígenas o de pueblos originarios que estén reconocidos como tales por el marco jurídico de la capital.

Los criterios establecidos deben ser respetados ante la eventualidad de cambio o sustitución de candidaturas a todos los niveles y deben ser aplicados también para los aspirantes a concejales.

2023-09-15

La otra gran disputa Morena y PRIAN barajan nombres y cuentan votos en la batalla por la capital del país

Autor: Redacción

Ciudad de México, xx de septiembre (SinEmbargo). Una vez decididas las virtuales candidatas presidenciales por parte del Frente Amplio por México y el bloque de Morena-PT-PVEM, ahora los partidos han de definir a sus contendientes para las nueve entidades que renovarán gubernaturas, entre las cuales se encuentra la Ciudad de México el próximo 2 de junio, bastión del movimiento encabezado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Las manos ya están alzadas en ambos lados. El panorama está lleno de líderes con gran capacidad de movilización social, personajes marcados por polémicas que van desde repartir dinero en actos públicos, hasta acusaciones de vínculos con el narcotráfico, de presuntamente participar en un esquema de fraude inmobiliario, vínculos con grupos de ultra derecha, entre otros.

Desde 2018, cuando asumió el cargo de Jefa de Gobierno la morenista Claudia Sheinbaum Pardo, la Ciudad de México ha cambiado el color de sus alcaldías radicalmente. En dicho año, Morena arrasó con el cargo máximo del Ejecutivo capitalino y 14 de 16 alcaldías, tres de ellas en coalición con Movimiento Ciudadano y el PRD locales. Sin embargo, tres años después se partió la capital entre siete demarcaciones morenistas y nueve del bloque PAN-PRI-PRD.

En números, la alianza de estos tres partidos fue fructífera para la oposición, pero para el exconsejero del [Instituto Electoral capitalino \(IECM\)](#) Eduardo Huchim, consideró que su apoyo únicamente se mantendrá en las demarcaciones pero no será suficiente para ganar la Jefatura de Gobierno en el 2024.

"Yo creo que [Va por la [CdMx](#)] tiene posibilidades en las alcaldías, pero en la que Jefatura de Gobierno no veo yo que se dé esa posibilidad, a menos que el Frente Amplio [por México] presente a un magnífico candidato o candidata, y en Morena opten por un mal candidato o candidata", expuso.

Por parte de PRI-PAN-PRD se han posicionado Sandra Cuevas, Alcaldesa de Cuauhtémoc; Adrián Rubalcava, Alcalde de Cuajimalpa; Santiago Taboada, Alcalde de Benito Juárez; la Senadora Kenia López Rabadán; y Lía Limón, Alcaldesa de Álvaro Obregón. Movimiento Ciudadano tiene hasta ahora sus esperanzas en un sólo hombre, Salomón Chertorivski.

Y en cuanto al oficialismo, al momento han sonado los nombres de Clara Brugada, Alcaldesa de Iztapalapa; la Secretaria del Bienestar federal Ariadna Montiel Reyes; el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado; el Gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco; y Omar García Harfuch, quien hasta recientemente era titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana capitalina.

Hasta hace poco, incluso el Senador Ricardo Monreal figuraba en las encuestas para contender por la Jefatura de Gobierno, pero en entrevista con Radio Fórmula este martes anunció que no buscará dicho puesto ya que apoyará a Claudia Sheinbaum Pardo en su objetivo de conseguir la Presidencia de la República.

A consideración de Huchim, todos los "ante-precandidatos" de Morena gozan de una gran popularidad, por lo que sería difícil que se perdiera la Jefatura de Gobierno. En cambio, los personajes opositores centran sus acciones principalmente en la descalificación de la administración federal y capitalina en turno, a manos del partido guinda; y en el caso de Taboada y Cuevas quienes tienen mayor renombre en las encuestas tienen detrás de ellos, respectivamente, una acusación de participación en el denominado "Cártel Inmobiliario", y polémicas de agresiones y entrega de dinero en efectivo.

LOS ASPIRANTES DE LA OPOSICIÓN

Los aspirantes a la Jefatura de Gobierno ya empezaron a pedir licencia de sus respectivos cargos para buscar la [candidatura](#). La más reciente, Sandra Cuevas, informó que pedirá licencia al Congreso capitalino próximamente para separarse de su cargo como Alcaldesa

de Cuauhtémoc. Se inscribirá en el proceso interno del bloque opositor, para lo cual propuso reunir más de 70 mil firmas en un periodo de dos meses.

La Alcaldesa Cuevas ha tenido una gestión marcada por la polémica al tener vínculos con figuras de la ultraderecha de Estados Unidos como Matt y Mercedes Schlapp, líderes de la Conferencia Política de Acción Conservadora (CPAC); una vinculación a proceso por agresiones a agentes policiales, la entrega de dinero en efectivo en un acto público, la desaparición de coloridos rótulos de puestos ambulantes y su tradición iconográfica en el centro de la capital, entre otras.

Santiago Taboada, Alcalde de Benito Juárez, ha sido señalado por presuntamente haber participado en un esquema de fraude llamado "Cártel Inmobiliario", que consistió en la edificación de departamentos con irregularidades, varios de los cuales sufrieron daños provocados por el sismo del 19 de septiembre de 2017.

La Senadora Kenia López Rabadán promovió en la Ciudad de México una solicitud de juicio político contra la entonces Jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, por su presunta responsabilidad en la tragedia de la Línea 12 del Metro donde fallecieron 26 personas; y junto con quien era su contendiente para la candidatura de la Ciudad de México y ahora es presidenciable, Xóchitl Gálvez, acampó en el Senado de la República como forma de protesta ante la falta de acuerdos para nombrar a los comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI).

El Alcalde priista de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, fue señalado en años anteriores de mantener nexos con el grupo criminal de "Los Claudios" y cuenta con una larga trayectoria política en la demarcación que ahora preside. Y por su parte, la Alcaldesa panista Lía Limón fue exhibida por la Gobernadora de Campeche, Layda Sansores, por supuestamente acordar con el dirigente nacional del PRI para "darle en la madre" a la morenista.

Y de Movimiento Ciudadano, el Diputado Salomón Chertorivski se desempeñó como Director General de Diconsa y posteriormente titular de la Secretaría de Salud en el sexenio de Felipe Calderón Hinojosa (2006-2012), así como Secretario de Desarrollo Económico capitalino durante la Jefatura de Gobierno de Miguel Ángel Mancera (2012-2018).

LOS CONTENDIENTES DE MORENA

García Harfuch anunció apenas el pasado 9 de septiembre que dejaría la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CdMx para sumarse a los esfuerzos de Sheinbaum para darle continuidad a la llamada Cuarta Transformación, aunque no detalló de qué manera lo haría: si como aspirante a la Jefatura de Gobierno capitalina o como parte del equipo de su exjefa.

"Como lo he expresado siempre, ser jefe de la Policía no permite agendas paralelas. Por esta razón, me separo del cargo de Secretario de Seguridad para colaborar con la doctora Claudia Sheinbaum, quien con su visión y liderazgo, logrará dar continuidad a la transformación del país", anunció en un video publicado en sus redes sociales.

El exjefe de la Policía capitalina fue señalado en un informe de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa por presuntamente ser uno de los "enlaces operativos para desarrollar la investigación" de la denominada "verdad histórica" mientras fungía como delegado de la ahora extinta Policía Federal en Guerrero; y es nieto del general villista Marcelino García Barragán, quien fue Secretario de la Defensa Nacional durante el sexenio de Gustavo Díaz Ordaz (1964-1970) y participó en la matanza estudiantil de 1968.

Clara Brugada, Alcaldesa de Iztapalapa, igualmente destacó que pedirá licencia de su cargo el próximo 15 de septiembre para dedicarse de lleno a buscar ser la candidata de Morena a la Jefatura de Gobierno. El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, tampoco descartó en conferencia de prensa este martes 12 de septiembre el ser considerado para la candidatura de su partido.

Y en cuanto al Gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, se le ha acusado de vínculos con el crimen organizado, malversación de fondos públicos, falta de gobernanza en materia de seguridad pública, y cerrará en el 2024 administración de un estado con altos índices de feminicidios, homicidios dolosos y violencia.

PARTIDOS AÚN NO DECIDEN EL MÉTODO

Tanto el bloque Va por la Ciudad de México como la coalición Morena-PT-PVEM definieron a sus potenciales candidatas presidenciales por medio del levantamiento de encuestas. Los resultados fueron disputados por algunos aspirantes, y cuestionados por sectores de la militancia.

Para el exconsejero electoral Eduardo Huchim, la designación de un candidato o candidata presidencial con base en la participación ciudadana representó un avance democrático, pues si bien no se respetaron los tiempos regulares del proceso electoral, sí hubo un mayor acercamiento con los votantes.

"Es la primera vez que las dos grandes fuerzas la principal fuerza de oposición y el partido en el Gobierno se acercan al electorado", remarcó. "Esto es valioso para mí, sobre todo en un país en el que los partidos políticos normalmente son tan ajenos, se sitúan tan alejados, al electorado, que es al que se debe, entonces veo esa parte positiva".

Huchim consideró que en la Ciudad de México igualmente pueden suscitar las mismas inconformidades que ocurrieron a nivel federal con el método de encuestas, y en ese sentido lo ideal sería que se realizaran elecciones internas, o primarias, entre la militancia para la designación de un candidato o candidata pero organizadas por la autoridad electoral.

En el bloque del PRI-PAN-PRD se determinó que fuera Acción Nacional quien designara a el o la candidata para Jefatura de Gobierno de 2024.

De cara a la carrera por la Jefatura de Gobierno, el dirigente capitalino del Partido Acción Nacional, Andrés Atayde, aseguró a SinEmbargo que aún no definen cómo seleccionarán a la o el representante del PRI-PAN-PRD para las elecciones en la Ciudad de México del 2024.

"Estamos platicando de manera fluida y permanente las tres dirigencias de la alianza Va por la Ciudad de México, justamente ahora ya con el inicio formal del proceso electoral tenemos que ser muy cuidadosos con los tiempos, con las reglas, para no exponer a ningún personaje de la alianza que haya levantado la mano", señaló. "No hemos descartado nada, ninguna manera o método, pero queremos ser muy cuidadosos".

Sin embargo, reconoció que una vez dado el inicio al proceso electoral por parte del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), el bloque se encuentra "a contrarreloj", por lo que acelerará el diálogo, los acuerdos y darán a conocer próximamente el método de selección de su contendiente.

A la par, Atayde recalcó que Acción Nacional dará su respaldo a quien resulte electo o electa para representar al bloque opositor independientemente del partido en el que milita.

Por su parte, la dirigencia de Morena en la Ciudad de México no dio una respuesta a este periódico sobre su solicitud de entrevista al momento de la publicación.

¿QUÉ DICEN LAS ENCUESTAS?

Massive Caller marcó al 30 de agosto una ventaja estrecha para Morena-PT-PVEM, con 40.1 por ciento de preferencia de voto por encima del 38.8 por ciento de PAN-PRI-PRD. Ambos dejan atrás a MC, que únicamente cuenta con un 4.0 por ciento de apoyo, mientras que el 12.8 por ciento "Aún no decide".

Dentro de la alianza Va por la CdMx, el potencial candidato mejor posicionado es el Alcalde de la Benito Juárez, Santiago Taboada, con un 24.7 por ciento de preferencia de voto; seguido por el priista Rubalcava con 20.3 por ciento y el Diputado federal del PAN, Jorge Romero, con 17.6 por ciento.

En cambio, de Morena el mejor posicionado es Omar García Harfuch con un 33.9 por ciento de preferencia, luego Clara Brugada con 30.8 por ciento y Ricardo Monreal Ávila con 25.4 por ciento.

En todos los careos realizados por Massive Caller, los cuales consideran a García Harfuch y Brugada como probables candidatos de Morena, y a Taboada y Ruvalcaba por parte del PRI-PAN-PRD, Morena ha resultado ganador en preferencias.

Por parte de la casa encuestadora Enkoll, al 14 de agosto los personajes mejor posicionados para ocupar la candidatura de Morena eran, en orden: Omar García Harfuch, Clara Brugada, Mario Delgado y Ricardo Monreal. Del lado de PAN, los aspirantes con mayor preferencia ciudadana son, en orden: Santiago Taboada, Lía Limón, Mauricio Tabe y Kenia López Rabadán.

Al igual que con Massive Caller, todos los careos realizados por Enkoll muestran una mayor preferencia para los candidatos de Morena que del PAN-PRI-PRD.

2023-09-15

[Kilómetro Cero | Lo que tienes que saber antes de salir de casa | Viernes 15 de septiembre de 2023](#)

Autor: Redacción

SN Redacción

Un informe de la Universidad Iberoamericana revela que en 11 estados de México hay más presencia de militares que de policías civiles, con un total de 261,644 miembros de las Fuerzas Armadas desplegados en todo el país.

o0o-

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que ningún representante del Poder Judicial de la Federación (PJF) será invitado a la ceremonia del Grito de Independencia el 15 de septiembre.

o0o-

La coordinadora de la defensa de la transformación, Claudia Sheinbaum, se reunió con diputados federales de Morena, PT y Verde Ecologista para pedirles unidad y advertirles que no habrá premios para aquellos que la apoyaron en la encuesta de Morena.

o0o-

La candidata presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, se encuentra en medio de un escándalo por presuntas irregularidades en la adquisición de su residencia en Miguel Hidalgo. Gálvez, quien autorizó el desarrollo inmobiliario donde se encuentra su casa cuando fue delegada en Miguel Hidalgo, ha negado que exista conflicto de intereses.

o0o-

La virtual candidata presidencial de Morena, PT y Verde, Claudia Sheinbaum, se reunió con legisladores de los tres grupos parlamentarios para llamarlos a la unidad, tras amenazas de fractura por parte de quienes apoyan a Marcelo Ebrard.

o0o-

El magistrado presidente del Tribunal [Electoral](#), Reyes Rodríguez, declaró que la institución tiene la responsabilidad de garantizar la estabilidad democrática de México y la transición del poder de manera pacífica en 2024.

o0o-

El titular del Órgano Interno de Control (OIC) del [Instituto Nacional Electoral \(INE\)](#), Jesús George Zamora, ha sido nombrado Consejero Jurídico de la nueva gobernadora del estado de México, Delfina Gómez. George Zamora fue designado en 2019 por Horacio Duarte, entonces representante de Morena ante el [INE](#), y su mandato iba a durar hasta 2025.

o0o-

Ricardo Monreal, coordinador de Organización y Enlace Territorial de Claudia Sheinbaum, habló sobre los trabajos que realizará al lado de la coordinadora de los comités en defensa de la cuarta transformación.

o0o-

Las elecciones de 2024 en ciudad de México serán altamente competidas, con Morena enfrentando a la alianza PAN, PRI y PRD. Entre los posibles candidatos, se encuentran Clara Brugada y Omar García Harfuch, aunque también se especula sobre la posible candidatura de Mario Delgado.

o0o-

El senador Miguel Ángel Mancera, ex jefe de gobierno de la ciudad de México, considera que el mejor candidato de Morena para la jefatura de la capital es el ex secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch.

o0o-

El presidente López Obrador está considerando a Omar García Harfuch, un exalumno de Genaro García Luna, como candidato a la jefatura de gobierno de la ciudad de México en las elecciones de 2024.

o0o-

El gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, espera la aprobación de Morena para solicitar una licencia y competir por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Blanco afirmó tener encuestas que le dan posibilidades de ganar, incluso contra el candidato preferido de Claudia Sheinbaum, Omar García Harfuch.

o0o-

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) ha emitido los Lineamientos para la postulación de candidaturas a Jefatura de Gobierno, Diputaciones, Alcaldías y Concejalías de la ciudad de México en las elecciones locales de 2024.

2023-09-15

Sandra Cuevas, la autoamante

Autor: Redacción

Por Humberto Musacchio

Periodistas Unidos. Ciudad de México. 15 de septiembre de 2023.- Circula en redes sociales un video en el que la alcaldesa de Cuauhtémoc, desplegando ante un auditorio su digamos excesivo amor propio, dice a su auditorio: "Si yo no fuera Sandra Cuevas, yo amaría a Sandra Cuevas, yo quisiera ser una mujer como Sandra Cuevas, estoy enamorada de Sandra Cuevas, amo a Sandra Cuevas...".

Por supuesto, cada persona debe tener aprecio por sí misma, pero ir más allá se acerca peligrosamente a Onán, el personaje del Génesis que dio origen a la palabra onanismo, que se refiere a la autosatisfacción sexual, aunque el tipo se caracterizó porque, al hacer el amor con su mujer, se retiraba antes del clímax y "derramaba la semilla en el suelo" o, para que se entienda, la regaba, como decimos en México cuando alguien comete errores notorios.

Viene todo esto a cuento porque doña Sandra suele regarla con excesiva frecuencia. Hace unos días, el diario El País informó que la dama viajó de la Ciudad de México a Washington con cargo a los sufridos contribuyentes, por supuesto para participar en una reunión de grupos antiabortistas, ultrarreligiosos y otras pandillas fascistas. Y, como dice el refrán: dime con quién andas y te diré quién eres.

Pero eso no parece preocupar a la señora Cuevas, pues tiene un altísimo concepto de sí misma. Y se quiere tanto, que su primera acción como alcaldesa de Cuauhtémoc fue vestir sus mejores galas y pararse en diversos puntos de la alcaldía a su cargo, no para hablar con los vecinos y enterarse de los problemas que debe resolver, sino para que su fotografía la captara en puntos estratégicos de la exdelegación capitalina. En ese desplante exhibicionista pudo haber varias razones: en primer lugar, que la conocieran los habitantes de la demarcación; luego, que admiraran a una mujer que lleva encima decenas o quizá cientos de miles de pesos, pues suele portar ropa y calzado de los más famosos diseñadores internacionales.

Otro episodio que pinta su talante con elocuencia fue la vez que en su despacho abofeteó ante testigos a un par de mandos policiacos porque, supuestamente, no cumplieron sus órdenes. Por otra parte, cada noche, una patrulla recorre las calles con la sirena abierta, dizque para espantar a los delincuentes, aunque, en realidad, la brillante estrategia sirve para avisar a los malandrines de la presencia policiaca y alterar el descanso de los sufridos habitantes de Cuauhtémoc.

Otro éxito de su gestión es que las calles de la alcaldía constituyen la mayor colección de baches de que se tenga memoria, al extremo de que muchas personas ya piensan en cambiar su automóvil por un tanque de guerra o algún vehículo de orugas, pues en muchos puntos de plano los hoyancos no dejan circular.

Y ahora que cualquier hijo de vecino se cree con tamaños para ocupar altos cargos públicos, Sandra Cuevas quiere ser candidata a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Con fines promocionales se realiza una encuesta telefónica en la cual se pregunta: "¿Conoce usted a Sandra Cuevas? ¿Sabe que actualmente los alcaldes se pueden reelegir? ¿Usted conoce a otros candidatos que busquen competir por esta alcaldía?". También se interroga a los incautos sobre la opinión que tienen de su alcaldesa y sus posibilidades de ganar una elección...

Nada tendría de malo lo anterior, pero el Instituto Electoral de la Ciudad de México tiene abierta una investigación contra ella porque promueve su imagen con recursos públicos, y el gasto no debe ser pequeño, pues de un tiempo a esta parte recorre su feudo en busca de dinero.

En esa cruzada por el billete, doña Sandra, acompañada de un nutrido séquito de guaruras, amenaza a comerciantes, restauranteros y puestos de periódicos con cerrar su negocio si no cumplen las reglas que ella inventa e impone cada día al margen de la ley, pues eso eleva el costo de las multas o, en plan amistoso, la embarrada de mano con mordidas que se determinan según el poder adquisitivo de cada sufrida víctima.

Hasta ahora, metida nuestra clase política en la feroz pelea por las candidaturas, no ha tenido tiempo de voltear hacia los trastupijos de la señora. Pero ya va siendo hora de que alguna autoridad le ponga el alto a tanta arbitrariedad. Los ciudadanos también merecen respeto.

2023-09-15

Congreso [CDMX](#): Recta final con pendientes y próxima desbandada para campañas

Autor: Redacción David Santiago

El Congreso de la Ciudad de México arranca su penúltimo periodo ordinario de sesiones con un 17% de iniciativas aprobadas de las más de 2,200 presentadas por todas las bancadas en lo que va de la segunda legislatura, lo que se traduce en temas pendientes por desahogar.

Al rezago legislativo, se suman las constantes suspensiones de sesiones por falta de quórum, largos debates por temas políticos y, ahora, se vislumbra una desbandada de legisladores que solicitarán licencia al cierre de 2023 para buscar otro cargo el próximo año, ya sea para alcaldes, diputados federales, entre otros.

Productividad del Congreso [CDMX](#)

"Si ya veníamos arrastrando este déficit de aprobación legislativa, no vemos que en este tercer año vaya a cambiar. Al contrario, tantas ausencias, tantas sustituciones, lo que tenemos, entonces, es claramente una contaminación de lo [electoral](#) sobre lo legislativo", explicó en entrevista Julio Téllez, director de Buró Parlamentario

De acuerdo con el departamento de servicios parlamentarios del Congreso de la Ciudad de México en el primer año legislativo, las bancadas presentaron 1,039 iniciativas, de las cuales: 559 fueron del partido Morena, PT y Partido Verde, el resto se divide entre el PAN, PRI, PRD; Movimiento Ciudadano y diputados Independientes.

Del total de iniciativas presentadas en este primer año, sólo 120 fueron aprobadas, entre las que destacan: la "Ley Chancla" para sancionar los castigos corporales a menores de edad, Reformas al Código de Instituciones y procedimientos [electorales](#) que dio origen a un recorte de estructura en el [Instituto Electoral de la Ciudad de México](#) ambas propuestas por Morena, el aumento de sanciones a quien maltrate a animales en la capital de legisladores panistas, entre otras.

En el segundo año legislativo se presentaron 1,167 iniciativas de todos los grupos parlamentarios, de las cuales solo 92 fueron aprobadas entre las que destacan: la creación de un seguro para repartidores por aplicación, propuesta por legisladores panistas y reformas a la ley de establecimientos mercantiles para imponer mayores sanciones por discriminación en comercios propuesta por Morena.

Destaca también la Ley 3 de 3 contra la violencia de género para impedir que personas que hayan violentado a una mujer, no puedan acceder a un cargo público

En este periodo, el grupo parlamentario oficialista se dedicó a desahogar de manera prioritaria, las iniciativas enviadas por la entonces jefa de gobierno Claudia Sheinbaum con las que buscaba "blindar" sus programas estrella como: "Mi beca para empezar" "Mejor Escuela" y el internet gratuito en sitios públicos, al elevarlos a rango constitucional previo a dejar su cargo para buscar la Presidencia de la República.

La diputada Guadalupe Morales, vicecoordinadora de Morena, aseguró que a pesar del número de apenas un 17% de iniciativas aprobadas, el Congreso capitalino está por arriba del promedio de productividad de órganos legislativos de otros estados.

"El promedio de aprobación del Congreso es de 17.20%, debido a la oposición que se coló en 2021 para obstruir. Aun así, estamos por encima del nivel de aprobación de los legislativos del país que es de 14%. De 351 iniciativas aprobadas en dos años, 212 han sido de nosotros (Morena) es decir, más del 60%", explicó.

Luis Ángel Hurtado, politólogo y catedrático de la UNAM, aseguró que los congresos se miden por mayorías y minorías, pero también por desempeño y en México existe un bajo desempeño en iniciativas aprobadas y eso sucede porque no han podido generar los acuerdos

necesarios para avanzar en los distintos temas.

"Dígase PAN, PRI, Morena, entonces, ¿por qué hay más leyes afines a ciertos temas?, pues porque la oposición está a merced de lo que dicte el partido mayoritario y sus aliados; o en algún momento llegan a un acuerdo con la segunda o tercera fuerza para que pase una ley que les interesa", afirmó.

Aunque fue uno de los temas polémicos desde el principio de la legislatura, las reformas a la ley de vida animal que prohíben las corridas de toros en la Ciudad de México fue reiteradamente pospuesta y es un tema que se mantiene en la "congeladora".

En este tercer año legislativo, los diputados deberán desahogar la iniciativa para reformar el artículo 345 Bis del Código Penal capitalino para aumentar las penas contra la tala ilegal de árboles en Áreas de Valor Ambiental, con una pena de seis a 20 años de prisión, así como multa de hasta un millón de pesos, enviada por el jefe de gobierno Martí Batres en julio pasado.

Dos temas que vaticinan un ríspido debate entre Morena y la oposición es la posible ratificación de Ernestina Godoy como fiscal de la Ciudad de México por cuatro años más, donde el PAN advirtió que no se dieron las condiciones para una competencia en igualdad de circunstancias para la titularidad del organismo.

En el caso del Plan de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, algunas organizaciones sociales, advirtieron fallas en el proceso llevado a cabo por el Instituto de Planeación de la capital y algunos advirtieron que se daba carta abierta a los desarrollos inmobiliarios, incluso en zonas protegidas.

Para el especialista consultado, el año que les queda por legislar, no le alcanza para desahogar todos los temas pendientes desde el inicio de la legislatura.

"Las comisiones acaban por volverse congeladoras, en donde cada vez hay más productos que meter en ellas. Probablemente lo que sucede con tanta iniciativa congelada, -refiriéndonos a lo congelado como lo no dictaminado-, es que al final, al inicio de la siguiente legislatura, se van a desechar en paquete" explicó Julio Téllez.

Con miras a las [elecciones](#) de 2024, diversos legisladores preparan su solicitud de licencia para participar en el proceso interno de sus partidos para obtener la [candidatura](#) a una alcaldía o buscar su [reelección](#).

Tal es el caso de los panistas: Anibal Cañez, quien buscará la Alcaldía Cuauhtémoc, Héctor Barrera para Coyoacán, Luis Chávez para Tlalpan, Diego Garrido para Gustavo A. Madero y el perredista Víctor Hugo Lobo quien anunció sus intenciones de participar en el proceso de Va por la [CDMX](#) a la jefatura de gobierno.

El mayor número de legisladores que se prevé que pidan licencia para las alcaldías pertenecen al partido Morena: tal es el caso de Fernando Mercado para Magdalena Contreras, Carlos Mirón y Xochitl Bravo para Tlalpan, Yuriri Ayala para Gustavo A. Madero, así como Marcela Fuente y Lourdes Paz para Iztacalco, Martha Ávila para Iztapalapa, entre otras.

Julio Téllez advirtió un rezago aún mayor en el Congreso de la Ciudad de México, para el cierre de la legislatura, ya que los diputados tds suplentes no alcanzarán a concretar su curva de aprendizaje.

"Un legislador no se hace de la noche a la mañana y que si en este punto estamos iniciando el tercer año, esperaríamos que (el que pide licencia) ya haya tenido esta curva de aprendizaje. Si va a entrar el suplente, pues difícilmente en un año va a alcanzar a generar" apuntó.

La coordinadora morenista, Martha Ávila descartó en rueda de prensa que los trabajos legislativos estén en riesgo en la recta final, pues los suplentes, no son personas inexpertas, ya que como parte de sus equipos, conocer el trabajo a realizar en próximos meses.